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华为智选车业务再下一城背后
与赛力斯深化合作，目标为2026年实现产销100万辆

热搜
名企名企

评财经辣

2026年产销达100万辆A
2月25日，赛力斯宣布，与

华为在深圳签署联合业务深化
合作协议。双方分工明确：产
品方面，华为终端发挥领先的
市场和用户需求洞察能力，做
好新产品定义；赛力斯持续做
好现有车型迭代演进，提升产
品体验，同时面向未来推出全
新平台。新平台下首款旗舰
车型计划于2023年发布，将搭
载高阶智能驾驶系统，并在后
续推出多款全新车型。

赛力斯表示，基于双方在
智选车业务上的长期深入合
作，其联合业务目标是 2026

年实现新能 源汽车产 销达
100万辆。

同时，双方明确进一步合
作的内容和方向。赛力斯将
协同产业资源、推动新技术、
材料、工艺等应用于合作车
型；华为终端将充分发挥包
括高阶智能驾驶，鸿蒙座舱
在内的智能化、数字化、用户
体验设计等优势，为赛力斯
提供赋能支持，进一步加强
联合创新能力，打造极具市
场竞争力的产品。同时，双
方还将进一步推进联合创新
中心的成立。

日前，华为与江淮汽车通过
智选模式合作的消息传出，引发
外界对华为、赛力斯合作生变的
猜测，这次联合业务深化合作协
议的签署，标志着双方将聚焦打
造更多精品，共同做大销量，力
破此前双方关系生变的传言。

自 2019 年以来，赛力斯牵
手华为发力新能源乘用车赛道，
双方强强联合，仅仅两年后双方
便推出了华为智选品牌问界
AITO。2022 年，问界品牌三款
车型陆续开启交付，全年累计销
量超 7.5 万辆，成了成长最快的
造车新势力。

华为常务董事、消费者 BG
CEO、智 能 汽 车 解 决 方 案 BU
CEO余承东表示：“赛力斯是华
为合作最早、投入最深、产品型
号最多的车企。双方过去已经
形成了良好的跨界合作基础，具
备充分的互信，未来还将持续长
期合作。深化合作协议的签署，
标志着双方将聚焦打造更多精
品，构筑领先品牌，给用户提供
更加高效便捷的智慧出行体验，
引领汽车产业智能化新时代。”

据悉，今年会推出 AITO 问
界 M5、M7 高阶智能辅助驾驶
版，M9 也会上市。值得注意的

是，目前，汽车业务是华为唯一
亏损的业务，华为提出 2025 年
汽车业务要实现盈利。

海通证券分析师表示，华为
汽车BU 确立的转型方向为：智
能汽车解决方案减少科研预算，
加强商业闭环，研发走模块化的
道路，聚焦在几个关键部件建立
竞争优势，从追求规模转向追求
利润和现金流。因此华为并不
满足于和赛力斯的智选合作模
式，正与更多车企实现不同程度
的绑定，扮演供应商、经销商等
多重角色，成功建立造车生态体
系并不断壮大。

近日，吉利的中高端新
能 源 品 牌 吉 利 银 河 高 调 面
世，一时间引发业界关注，可
没多久就招来了风波。

2 月 28 日，网络流传一
封长安汽车委托律师事务所
发给吉利汽车的律师函，称
吉利日前发布的“银河之光”
原 型 车 大 量 抄 袭 长 安 概 念
车、量产车，严重侵犯长安汽
车知识产权。当日下午，吉
利汽车集团官方微博发布了
声明称：网传律师函内容严
重失实，对其指责毫无根据，
误导公众。吉利表示，吉利
银河之光为吉利原创设计，
完全不存在抄袭和侵犯他人
知识产权。

从网上流出的对比图来
看，两者在前脸和后尾有着
近似的设计结构。但是更多
的细节并没有公布，目前都
是停留在表态，而不是技术
性较真的层次。究竟有没有
抄，等真车出来，放在一起就
清楚了，在此不作结论。

但是这终究涉及到何谓
抄 袭 、模 仿 、超 越 这 一 类 的

“千古问题”了。
通 常 而 言 ，要 判 断 抄

袭，最直观就是从两个相似
结 构 对 比 来 进 行 鉴 别 。 假
设 A 的 关 键 设 计 是 创 新 性
的 、见 所 未 见 的 ，后 来 B 的
结构和 A 的一模一样，那大
概 就 叫 抄 了 。 如 果 某 个 结
构 和 造 型 在 业 界 已 经 广 泛
使 用 ，已 经 分 不 清 、也 无 法
去追问谁是第一个的时候，
那就难说了。

比 如 汽 车 窗 框 是 设 计
中非常重要的部分，但是谁
又 能 说 自 己 的 弧 线 造 型 是
前 所 未 有 的 呢 ？ 假 如 A 在
尺寸或局部上有变化，把方
的 变 成 圆 的 、宽 的 变 成 窄
的 ，把 银 边 变 成 黑 边 ，本 质
差异性很少，连申请专利都
很 难 。 如 此 去 投 诉 别 人 抄

袭，就会显得理据不足。凭
什 么 说 B 抄 的 是 A，难 道 A
不 也 是 在 改 造 C 吗 ？ 正 如
苹果手机设计是划时代的，
但 是 具 体 到 滑 屏 、接 口 、摄
像 头 等 设 计 一 直 都 在 被 业
界复制，让专利无数的苹果
也难以分辨。

这里有很重要一点，内
核才是很难被抄袭的，也是
不用费口水去分辨的。或者
说，如果一个企业真去抄袭
内核，那就是自认山寨了。

更重要的是，车企之间
的竞争重心，首先是品牌之
争，其次是技术之争，然后是
价格之争，至于设计外形之
争反而是次要的。对于消费
者来说，会因为颜值设计而
选择某个车型，但是不会因
为车型设计有近似，就认错
了企业，还买错了车。

因此，当下的市场环境
和公众接受度，直接决定了
一个企业的原创积极性和必
要度。企业会因为避讳知识
产权风险、为了竞争需求而
追求原创设计。同时，也会
因为市场宽容度而放弃无止
境的追求。比如某个国际品
牌在形成家族设计谱系后，
也不会每年都花很多资源去
进行全盘创新。只要是能用
好用的设计，竞品之间都会
互相模仿，然后一个比一个
进一小步，最后形成了大规
模的普适性。

创新是企业的灵魂，可
当 下 又 有 哪 一 个 是 完 全 横
空 出 世 的 伟 大 发 明 ？ 尤 其
在人工智能 chatGPT 风靡之
后，人类智慧和机器储备之
间也在互相叠加与激荡，不
断 长 出 新 的 知 识 。 这 会 让

“ 原 创 ”的 定 义 变 得 含 混 不
清，对世界来说，“见过又没
见过”“似真人又像是机器人
设计”的创造物却会层出不
穷地出现。

羊城晚报讯 碧桂园董事会3
月 1 日宣布，杨国强因年龄原因
提出辞任公司主席及执行董事职
务，自 3月 1日起生效，杨国强的
女儿杨惠妍接任。

碧桂园3月1日公告，公司董
事会主席及执行董事杨国强因年
龄原因提出辞任，自3月1日起生
效。杨国强将在辞任后以特别顾
问的形式继续参与公司经营。杨
国强亦已辞任公司提名委员会主

席、企业管治委员会主席、环境社
会及管治委员会主席、执行委员
会主席，以及薪酬委员会成员，自
3月1日起生效。

公司联席主席杨惠妍已接任
董事会主席，并获委任为公司提
名委员会主席、企业管治委员会
主席、环境社会及管治委员会主
席、执行委员会主席，以及薪酬委
员会成员，自 3月 1日起生效，并
将继续担任公司的执行董事。

公告显示，杨惠妍为杨国强
的女儿，执行董事杨子莹的姐姐，
非执行董事陈翀的妻子，以及公
司高级管理人员杨志成的堂妹。

杨惠妍现年41岁，于2006年
12月获委任为执行董事，于2012
年 3 月获委任为副主席，并于
2018 年 12 月由副主席调任为联
席主席。杨惠妍此前亦为企业管
治委员会、环境社会及管治委员
会、执行委员会及财务委员会成

员，并兼任集团若干成员公司董
事。杨惠妍于 2005 年加入碧桂
园，先后在投资策划中心、采购
部、人力资源管理中心、数字化管
理中心等重要业务部门工作并担
任主要管理职务。自 2018 年以
来，杨惠妍为公司联席主席，与杨
国强共同管理集团日常工作，并
负责集团的战略投资及基于现有
业务的新业务探索。

截至公告日期，杨惠妍通过

其于必胜有限公司 100%的权益
间接持有碧桂园145.40亿股股份
权益，占公司全部已发行股本约
52.60%。

目前，碧桂园执行董事为杨
惠妍（主席）、莫斌（总裁）、杨子
莹、程光煜、伍碧君及苏柏垣。非
执行董事为陈翀。独立非执行董
事为黎明、石礼谦、唐滙栋、黄洪
燕及杜友国。

（钟和）

碧桂园换帅 杨惠妍接任

车企再起抄袭口水风波
人工智能下还怎么原创

文/图 羊城晚报记者 潘亮 实习生 李诗静

近期，广东深圳。羊城晚报记者
获悉，华为与赛力斯在智选车业务上
达成深化合作协议。其联合业务目标
是 2026 年实现新能源汽车产销达

100万辆。据悉，赛力斯是华为智选车模式最早的
合作对象，自2021年开展跨界业务合作以来，双
方充分发挥各自优势、强强联合，成为成长最快的
新能源汽车品牌。其中，2022年赛力斯新能源汽
车产销量分别为13.9万辆、13.5万辆，其中AITO
问界系列全年累计销量超7.5万辆。

□羊城晚报财经评论员 戚耀琪

▲赛力斯是华为智选车模
式最早的合作对象

◀华为与赛力斯在智选车
业务上达成深化合作协议

力破双方关系生变传言B
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由日本动画电影大师宫崎骏
执导的《天空之城》近日定档，将
于6月 1日儿童节重映。片方同
时发布定档海报和定档预告。此
前，《天空之城》曾于1992年 5月
1日在内地上映。

《天空之城》讲述少年巴鲁与
少女希达寻找传说中的天空之城
拉普达的奇妙冒险故事。在此次
发布的“邂逅美好”定档海报中，
金属巨手从浩瀚云海里探下，少
女希达凭借飞行石悬浮空中与之
碰触，金属手指上生长出绿草和
小花，冷硬的破坏感被源于大自
然的美好所覆盖。这极具视觉冲
击力与想象力的一幕，令人对传
说中的神秘天空之城更添遐想。

同期发布的定档预告中，少
年巴鲁偶遇从天而降的少女希
达，两人都有着对天空之城的向
往，而希达家族祖传的飞行石正
是通往天空之城的钥匙。那个传
说中有着先进科技与大量财富的
地方，究竟藏着怎样的秘密？巴
鲁和希达在追寻天空之城的过程
中又将经历怎样的冒险？

作为吉卜力工作室的首部动
画长片，《天空之城》无论故事主
题还是音画视听都充满感染力。
正如宫崎骏在《天空之城》企划
原案中所说：“片中少年对其他
人的奉献、友情和坚持信念、勇
往直前、实现理想的精神，正是
能感动现代观众的共通语言。”

此次定档预告中，当久石让创
作的音乐响起，熟悉的旋律让曾经
聆听过这首曲子的观众再次感动。

原创音乐剧《广交天下》
举行开排仪式 羊城晚报记者 龚卫锋

年的爱情故事66
上演跨越

2 月 28
日，原创音乐剧《广交
天下》开排仪式在广东省外语艺
术职业学院举行。该剧由广东省委
宣传部指导，珠江电影集团出品，珠
影乐团、珠影广州歌剧院、广东省外
语艺术职业学院音乐舞蹈学院作为
演出单位，预计于4月15日第133届
中国进出口商品交易会（简称“广交
会”）开幕当天，登陆友谊剧院。该剧
主线剧情围绕广交会中的个体命运
展开，讲述了一段跨越66年的爱情
故事。

珠影集团党委书记、董事长王垂
林寄望《广交天下》项目团队精心排
练、精雕细琢、精益求精，“打造一部
思想精深、艺术精湛、制作精良的音
乐剧，为广东文艺高质量发展贡献珠
影力量”。在开排仪式结束后，该剧
导演闫兵接受了羊城晚报记者独家
专访，透露了
作品在筹备
阶段的创作
亮点。

羊城晚报：您和这个项目是如
何结缘的？

闫兵：我和珠影乐团的宋雪莱
团长之前已经做过很多戏剧方面的
尝试，宋团长一直在尝试用各种方
式探索交响乐的融合之路。正好，
他去年接到了制作《广交天下》的任
务，就问我能不能做？我说能！因
为，之前没人做过广交会题材的音
乐剧，我们准备先试试看，然后再将
其变成一部有价值的戏剧。

羊城晚报：为什么想到要讲一
个爱情故事？

闫兵：主线剧情方面，我们是
从广交会的真实故事以及其他的
爱情故事上提炼出来的全新故
事。虽然我们把时间跨度拉到66
年这么长，但主人公的“情”一直
没断。除了爱情故事，还有一些小
人物的故事穿插其中，他们都是在
真实的广交会里能找到原型的。
我们想呈现陪伴广交会成长、成熟
的那些人对广交会的坚守，用以小
见大的方式，来反映整个广交会的
历史变迁。

羊城晚报：这次音乐剧的呈现
形式上，还会用珠影乐团最王牌的
交响乐吗？

闫兵：交响乐是珠影乐团最有
个性的元素。我们的确会用交响
乐为音乐剧伴奏，而且我们会在整
编的交响乐团基础上，加上一个电
声乐队。而且，舞台设计更有现代
感，表现力更强。

羊城晚报：选择演员方面，您
是如何考虑的？

闫兵：除了专业水准过硬这个
基础标准，演员年轻很重要。年轻
才会有一种没有约束的力量。今
天的年轻人的表演，会让今天的年
轻人接受。我们创作音乐剧就是
为了让更多年轻人去了解广交会
的历史、了解这份坚守的感情。

羊城晚报：在后续演出安排上
有什么计划？

闫兵：我们计划 4 月 15 日在
友谊剧院首演。友谊剧院是为广
交会而建的、用作国际文化交流的
剧场，有历史渊源。之后，我们希
望这部剧最终能形成常态化演出，
并变成市场化的旅游演出，拥有最
广泛的受众。我们最早的思路是
用五号馆来做剧场，就是举办第一
届广交会的场馆——中苏友好大
厦。虽然现在整个场馆被食街包
围了，但中苏友好大厦作为历史文
物一直保留在那里。我们有过将
这部剧放在这里首演的想法，希望
以后能实现。

【
对
话
总
导
演
闫
兵
】

广交会创办于 1957 年春天，迄今为止已跨过 66个
春秋，成功举办了132届，是新中国历史上时间最长、层
次最高、规模最大、商品种类最全、到会采购商最多、分
布国别地区最广、成交效果最好的综合性国际贸易盛
会。音乐剧《广交天下》聚焦广交会，立足新时代，紧紧
抓住小人物、大情怀，以剧中主要人物的人生轨迹为缩
影，将人物命运与广交会的发展、变迁紧密结合在一起，
从中反映广交会的辉煌历程。

该剧导演闫兵在开排仪式上解释剧名《广交天下》：
“这个‘广’，既是广州的‘广’，更是广交朋友的‘广’。本
剧把广交会作为故事‘主舞台’，以粤剧、粤菜、香云纱等
多元岭南本土文化元素为底色，以爱情、亲情、友情为主
要切口，采取多线叙事结构，表现广交天下、万商云集、
以诚为本、以爱动天的豪情。”

《广交天下》的核心故事线与爱情有关，描绘了广交
会 66 年来的人事变迁：1957 年，两个相隔万里的年轻
人，在首届广交会上相知、相爱，一条香云纱丝巾连接起
两人的情感，但阴错阳差，两人断了音信。66年来，他们
默默坚守这份情缘。终于，2023年春交会举行，在孩子
们的帮助下，两位相望一生的老人得以重逢。

背景：第133届广交会将于4月份举行

6位A组演员
从50名候选者中脱颖而出

《广交天下》的主创阵容十分强大。珠影乐团团
长、珠影广州歌剧院院长宋雪莱担任该剧制作人，知
名编导闫兵担任编剧、总导演，知名作曲家杜鸣、青年
作曲家杜泽宏负责作曲。为了更好地体现广府文化
元素，知名编剧冯敏仪出任联合编剧。此外，业界“大
咖”各司其职：刘文豪、刘曦远负责灯光设计，陈文龙
负责舞美设计，韩剑飞负责服装造型设计，王观能负
责视频设计。

演员方面，《广交天下》招揽的是清一色科班出身
的青年演员。A组演员分别是王博文、蔡璐、潘琪、潘
旭、王尊强、叶锐。他们在开排仪式现场，带领广东省
外语艺术职业学院的学生演唱了该剧同名主题曲《广
交天下》。宋雪莱介绍：“由于要求严格，我们面试了
50余位演员，直到近期才最终确定了主演阵容。”

值得一提的是，《广交天下》也是珠影乐团与广东
省外语艺术职业学院“校企合作”的一次尝试。为了
完成此次演出，制作团队从各个艺术类院系挑选了
60余位学生参与表演。宋雪莱说：“他们将会收获一
次难忘的经历，他们也将托起这部剧的底。”对于《广

交天下》的排演，宋雪莱也寄予厚望：“18年前，我
主演的第一部音乐剧就在友谊剧院首演，我希望
18年后，能带领《广交天下》在这里再创辉煌。”

阵容：

《天空之城》
6月1日
再登大银幕
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导演闫兵称将以人物故事展现广交会的发展、变迁
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